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在成长中，年轻的“小叶子”

享受奉献的苦与甘。志愿服务，

需要激情、需要爱心，更需要坚

持和付出。当 00 后“宅一代”日

行1万步已属不易时，“小叶子”

马金虎却用日行56126的步数佐

证自己的努力。外界还在好奇

这“5 万＋”步是不是“刷”出来

的，一个又一个“小叶子”行走

“逆天”的步数已经前赴后继地

登上了志愿者“步行荣耀榜”。

当室友们已在安稳地酣睡，“小

叶子”匡心谣在从“四叶草”回学

校的大巴上度过了自己 20 岁生

日的零点。“在阴冷潮湿的仓库

服务固然有一些小失落，但要做

好看似简单的岗位同样具有挑

战性。”短短六天，“小叶子”们将

晚睡早起作为荣耀，将脚上的水

泡视为勋章，将忙碌的节奏变为

快乐的享受。有志愿者说“灵魂

深处的呼唤”从“我要睡觉”变成

了“我要服务”，“当穿上小叶子

的服装，看到全校、全社会的志

愿文化，白天参展者投来信任的

眼神，晚上学校专门做夜宵等我

们回家。付出和奉献原来是那

么让人自豪。”

在成长中，年轻的“小叶子”

更前所未有地体悟到家国责

任。每一排会务桌椅的距离、每

一个同声翻译器的摆放、每一条

入库物料的记录……在身体力

行的每一个细微之处，“小叶子”

们第一次与“大国外交”如此接

近。“展现中国风采、展现进博

风采”，对于这些 95 后、00 后一

代的年轻人来说，原本这也许只

是服务劳累时相互鼓励的一句

幽默“假正经”，如今已内化为了

真正的“心灵独白”。在付出和

奉献的同时，“小叶子”们对“国

家”二字有了更深层次的理解，

在感同身受中，体悟“人类命运

共 同 体 ”在 进 博 会 的 生 动 诠

释。当曾经活在教科书里的世

界真真切切出现在了眼前，他

们对祖国的依恋更加强烈，也更

深刻地意识到自己这一代的责

任和担当。

卓越的城市需要卓越的青

年，卓越的城市更造就卓越的

青年。“小叶子”们的每一个微

笑、每一秒付出，是“上海服务”

的一个缩影。他们稚嫩的肩

膀，经过“大国外交”的宝贵锤

炼，愈发胜任家与国赋予年轻

一代的责任和担当。他们用奉

献和付出践行了党旗下、团旗

下的铮铮誓言。他们用志愿者

的精神、青年人的态度，向全世

界展示了中国自信、开放的状

态。当最初的欣喜和光荣逐渐

褪去，他们将普通、繁琐、艰辛

却又重要的工作做到极致，向

进博会、向中国、向世界交上了

满意的答卷。经过“化蛹成蝶”

的美丽蜕变，他们的奉献精神

在新时代振翅高飞。

年轻的“小叶子一代”，拥有

和祖祖辈辈不一样的人生，也必

定要经历不一样的成长，但他们

同样克服成长道路上的困难，并

一步步走向时代的潮头，向前推

进。他们的志愿精神为上海迈

向卓越的全球城市提供源源不

断的动力和源泉，城市是有温度

的，志愿者用自己燃烧的青春，

为城市增添着温度。他们的奉

献付出告诉中国、告诉世界，他

们是有担当的一代，他们是可信

赖的一代。习近平总书记说，要

培养担当民族复兴大任的时代

新人，他们的努力、他们的付出，

让我们对国家的前途，民族的复

兴充满信心！

年轻的他们是如此美好，虽

然成长亦辛苦，但他们从未辜

负，值得托付！
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亲爱的市民朋友们：
习近平总书记亲自谋划、亲

自提出、亲自部署推动的首届中
国国际进口博览会，在党中央、
国务院的坚强领导和周密部署
下，在全国人民和各有关方面的
大力支持下，在全市人民的共同
努力下，取得了圆满成功！

中国国际进口博览会是迄
今为止世界上第一个以进口为主
题的国家级展会，是我国着眼于
推动新一轮高水平对外开放作出

的重大决策，是我国主动向世界
开放市场的重大举措。在上海举
办中国国际进口博览会，是党中
央、国务院交给上海的重要任
务。本届中国国际进口博览会全
球瞩目、盛况空前，习近平总书记
出席开幕式并发表主旨演讲，共
有172个国家、地区和国际组织
参会，3600多家企业参展，超过40
万名境内外采购商到会治谈采
购，收获了一大批成果。按照习
近平总书记“努力办成国际一流

博览会”的重要指示，全市人民识
大体、顾大局，全力支持，积极配
合，广泛参与，努力当好东道主。
广大工作人员辛勤付出，无私奉
献，涌现很多感人事迹。全市上
下全力以赴、齐心协力，确保了博
览会期间场馆运行有序、城市交
通顺畅、市容环境整洁、服务保障
优质，为国家和上海赢得了荣
誉。在此，谨表示衷心的感谢和
崇高的敬意！

首届中国国际进口博览会的

成功举办，展示了我国扩大对外
开放的新形象，也丰富了“海纳百
川、追求卓越、开明睿智、大气谦
和”上海城市精神的内涵。我们
要以开放共享的机遇意识，不断
放大展会效应，主动服务国家战
略，积极打造永不落幕的中国国
际进口博览会，努力实现习近平
总书记提出的“办出水平、办出成
效、越办越好”的目标。

让我们更加紧密地团结在
以习近平同志为核心的党中央

周围，认真贯彻落实习近平总书
记在首届中国国际进口博览会
开幕式上和视察上海工作时的
重要讲话精神，坚定不移深化改
革、扩大开放，推动高质量发展，
创造高品质生活，为加快建设

“五个中心”和具有世界影响力
的社会主义现代化国际大都市
而努力奋斗！

中共上海市委
上海市人民政府

2018年11月11日

让青春在担当中绽放

李强会见美国万通
金融集团董事长

市委市政府致全市人民的感谢信

首届中国国际进口博览会昨圆满闭幕
采购成果丰硕意向成交578.3亿美元

青年报记者 刘春霞

本报讯 昨天，首届中国国
际进口博览会圆满闭幕。中国
国际进口博览局副局长孙成海
在闭幕新闻通气会上表示，首届
进口博览会交易采购成果丰硕，
按一年计，累计意向成交578.3
亿美元。孙成海还透露，截至目
前，已有200多家企业签约参加
明年的第二届进博会。

智能及高端装备展区
成交额最高

进博会是迄今为止世界上
第一个以进口为主题的国家级
展会，是国际贸易发展史上一大
创举。在当前保护主义、单边主
义抬头的背景下，举办进博会是
中国主动向世界开放市场的重
大举措，也是中国推动建设开放
型世界经济、支持经济全球化的
实际行动。

中国国际进口博览局副局
长孙成海介绍说，首届进口博览
会吸引了172个国家、地区和国
际组织参会，3600 多家企业参
展，超过40万名境内外采购商到
会洽谈采购，展览总面积达30万
平方米。截至昨天中午12时，
累计进场达80万人。

国家贸易投资综合展共有
82 个国家（含中国）和世贸组
织、联合国工发组织、国际贸易
中心等国际组织参展，设立展台
71个。

企业商业展共有来自全球
151个国家和地区的3617家企
业参展。据初步统计，全球或中
国大陆首发新产品、新技术或服
务570余件。首届进口博览会还
吸引了来自72个国家和地区的
3600多位境外采购商。

孙成海说，首届进口博览
会交易采购成果丰硕，按一年
计，累计意向成交 578.3 亿美
元。其中，智能及高端装备展
区成交 164.6 亿美元，消费电
子及家电展区成交 43.3 亿美
元，汽车展区成交 119.9 亿美
元，服装服饰及日用消费品展
区成交 33.7 亿美元，食品及农
产品展区成交126.8亿美元，医
疗器械及医药保健展区成交
57.6 亿美元，服务贸易展区成
交32.4亿美元。此外，与“一带
一路”沿线国家累计意向成交
47.2亿美元。

进口博览会期间，还举办了
370多场配套活动。在6-8日为
期3天的供需对接会上，来自82
个国家和地区的 1178 家参展
商、2462家采购商进行了多轮现
场“一对一”洽谈，达成进一步实
地考察意向 601 项、意向成交
657项。

5 日召开的首届虹桥国际
经贸论坛上，举行了“贸易与开
放”“贸易与创新”“贸易与投
资”平行论坛。此外，还同期举
办了虹桥国际财经媒体和智库
论坛。

展会总规模近100万人次
经受住了检验

在服务保障上，本届进口
博览会秉持“以人为本，以客为
尊”的服务理念，主动对标国际
一流展会，以展客商需求为导
向，着力打造专业、便利、高效、
绿色的一流服务，得到展客商
的好评。

在展商服务方面，馆内设立
4个大型综合服务区，近百处服
务点、咨询点，提供展务、金融、
政策等各类专业服务。知识产
权保护和商事纠纷处理服务中
心运行顺畅，共接到20多个国家
和地区的咨询80余件，涉及在中
国申请知识产权、商标和专利保
护等，均得到妥善处理。

在观展导览方面，官方APP
下载量达 20 余万次，实现手机
在手，观展无忧。发放采购商手
册、参观指南等材料累计超过
100万份，极大便利人员参展参
会。

在综合保障方面，餐饮供
应充足，博览会期间累计提供
餐食近 67 万份。数千名志愿
者在展馆内提供现场服务。在
展馆内设立 5 个医疗站，为参
会人员提供便捷的医疗和急救
服务。

中国国际进口博览会城市
保障领导小组办公室主任、上
海市商务委主任尚玉英表示，
上海围绕着打造一流服务和保

障的要求，精心组织、周密安
排、精细服务，实现了提供一流
服务和保障的目标和要求。一
是实现了进得来，出得去，行得
畅，住得下，吃得好的保障目标
要求。二是经受了大客流的检
验，整个展会初步预计总规模
近 100 万人次，单日突破 20 万
人次，展会期间安全保卫、交通
有序，无论是城市运行和内外
嘉宾的接待非常有序、有力、顺
畅。三是努力做到不扰民，整
个展会期间全市城市运行总体
平稳。

针对第二届进口博览会的
招展工作，孙成海表示，第二届
进博会的招展工作几个月前就
开始了，7月1日就已经在进口
博览会官网上公布了第二届招
展的公告。他透露，到目前为止
已经有 200 多家企业签约参加
第二届进博会，意向的协议展览
面积已经达到3 万平方米，“在
本届展会期间有一百家企业和
我们签约，企业的积极性还是非
常高的。”

孙成海介绍说，第二届进博
会的计划面积最后方案将通过
适当的方式公布，“现在计划还
是保持30万平方米，展区分五个
板块，装备制造、消费、食品、健
康、服务。消费板块还将分为科
技生活馆、品质生活馆和汽车
馆。展期与第一届基本一致，时
间初步定在明年的11月 5日-
10日。”

本报讯 市委书记李强昨天
下午会见了美国万通金融集团
董事长兼首席执行官罗杰·克兰
道尔一行。

李强向客人重点介绍了上
海国际金融中心建设最新进
展。他说，开放是上海最大的优
势，我们将按照习近平总书记对
上海工作的指示要求，坚定不移
扩大对外开放，把开放的大门越
开越大。举办中国国际进口博
览会是中国主动向世界开放市
场的重大举措，将年年举办，努
力办出水平、办出成效、越办越
好。我们欢迎世界各地各类企
业积极参与进博会，共享发展机
遇。万通金融集团是世界知名
的金融服务机构，你们的业务重
点和专业优势同上海国际金融
中心建设方向高度契合。上海
将在防范金融风险、确保金融安
全的前提下，进一步推进保险
业、资产管理和期货等领域的开
放、创新、发展。希望万通金融
集团发挥自身优势，在参与上海
国际金融中心建设中实现更大
发展。上海将全力打造国际一
流的营商环境，为企业在沪发展
提供更大支持、更好服务。

罗杰·克兰道尔表示，对中
国市场充满信心，非常愿意参与
到中国的发展、上海的发展中
来，依托企业在保险、资产管理
等方面累积的经验优势，进一步
拓展合作领域、扩大业务范围，
助力上海建设国际金融中心。

市委常委、市委秘书长诸葛
宇杰参加会见。


